

FORUM

En octobre, Lille redevient capitale mondiale de l'économie responsable

La deuxième édition du forum mondial pour l'économie responsable sera consacré, du 9 au 11 octobre, aux bonnes pratiques entrepreneuriales engagées contre la crise alimentaire internationale.

PAR L'ANCIEN MINISTRE DE L'AGRICULTURE ET DE LA PÊCHE

Que peut faire Lille quand le monde se débat dans le vacarme de son impuissance à résoudre le scandale de la faim dans le monde ? Un homme presque seul, Philippe Vasseur, ancien ministre de l'Agriculture, saura-t-il user de son poids d'ancien ministre de l'Agriculture pour actionner les leviers de la responsabilité sociale et environnementale des entreprises (RSE) et faire de Lille la capitale mondiale de la RSE ?

L'environnement d'abord

Organisé par le réseau Alliance4earth, le forum mondial pour l'économie responsable sera consacré, du 9 au 11 octobre, aux bonnes pratiques entrepreneuriales engagées contre la crise alimentaire internationale.

Le forum mondial pour l'économie responsable sera consacré, du 9 au 11 octobre, aux bonnes pratiques entrepreneuriales engagées contre la crise alimentaire internationale.

« Le monde est plongé dans une crise du sens »

Philippe Vasseur, ancien ministre de l'Agriculture, sur le thème de l'économie responsable, en 2006.

EN CHIFFRES

850 En octobre, six personnes participeront au forum mondial pour l'économie responsable.

50 Le monde doit produire plus de nourriture, de 50 % en plus d'ici à 2025, pour répondre à la demande croissante de la population mondiale.

« Je vous promets la présence de grandes personnalités autour de 3 000 participants en octobre à Lille... »

625 En octobre, 625 personnes participeront au forum mondial pour l'économie responsable.

13 En octobre, 13 personnes participeront au forum mondial pour l'économie responsable.

La Voix du Nord - 5 juin 2008

FORUM

En octobre, Lille redevient capitale mondiale de l'économie responsable

jeudi 05.06.2008, 04:53



Une affiche attendue à Lille, pour un nouveau forum mondial de l'économie responsable : des actes, surtout des actes | PHOTO CHRISTOPHE LEFEBVRE.

La deuxième édition du forum mondial pour l'économie responsable sera consacré, du 9 au 11 octobre, aux bonnes pratiques entrepreneuriales engagées contre la crise alimentaire internationale.

Que peut faire Lille quand le concert des nations à peine unies se débat dans le vacarme de son impuissance à résoudre le scandale de la faim dans le monde ? Un homme presque seul, Philippe Vasseur ([lire ici](#)), saura-t-il user de son poids d'ancien ministre de l'Agriculture pour actionner les leviers de la

responsabilité sociale et environnementale des entreprises (RSE) et faire de Lille la capitale mondiale de la RSE ?

L'environnement d'abord

Organisé par le réseau Alliances à Marcq-en-Baroeul, ces rendez-vous d'un genre tout à fait nouveau expriment la conviction que la solution des grands problèmes citoyens passe immanquablement par l'engagement de chefs d'entreprises soucieux de corriger un capitalisme trop sauvage. Tel est le message : la performance globale des entreprises dépendra de plus en plus

du respect de l'environnement et de l'équité sociale dans ses process, ingénieries ou organisations.

Une recherche de sens, donc, nourrie de bonnes pratiques qui seront une nouvelle fois mises à l'honneur pour ne pas se satisfaire de discours n'engageant que ceux qui les expriment.

En octobre, il sera question au Nouveau-Siècle lillois des expériences sur les besoins vitaux de l'humanité (la faim, la nutrition, la santé, le logement...), la protection des ressources (eau, énergie, sols, forêts...) et celle de la planète (climat, déchets, biodiversité...). Shirin Ebadi, prix Nobel iranien de la paix, avait personnalisé les enjeux du premier forum mondial de la RSE sur le thème de la diversité et de l'égalité des chances en octobre 2007. « Je vous promets la présence de grandes personnalités autour de trois mille participants », plaide Philippe Vasseur en exergue d'un programme déjà riche : deux à trois conférences, cinq à six colloques, et une quinzaine d'ateliers pour les études de cas.

« Nous ne voulons pas de discours mais du concret, ajoute-t-il, pour démontrer ce qui se fait déjà partout dans le monde », des paysans sans terres au Brésil aux agriculteurs malgaches ou avancées de multinationales sous la pression de la demande sociale (Danone, Leroy-Merlin, Lipton, Philips etc.) : après Arnaud Mulliez (Auchan France) et Lucien Lesaffre (Lesaffre) l'an dernier, Christophe Bonduelle et Marc Roquette seront grands témoins pour une région, le Nord - Pas-de-Calais, mieux armée pour aborder les questions des responsabilités environnementales et sociales.

Le traumatisme de ses écosystèmes par l'exploitation industrielle de ses ressources naturelles, et la sensibilité sociale d'un patronat historiquement démocrate-chrétien, ont sans doute contribué à forger une certaine manière d'entreprendre, aussi sur les marchés solidaires des nouvelles éco-solutions. •



YANNICK BOUCHER